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Así logró un contribuyente una reducción en las multas del SAT 

Los contribuyentes tienen derecho a la condonación de multas dentro del 

procedimiento de acuerdo conclusivo [Código Fiscal de la Federación (CFF) 69-G]. 

En este contexto, un contribuyente obtuvo la reducción de multas para efectos del 

ISR y la condonación de multas para efectos del IVA, con un acuerdo conclusivo 

[CFF 70-A y 74]. 

Prodecon fue testigo de la firma del acuerdo conclusivo 

En uno de sus boletines mensuales, la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) informó recientemente que fue testigo de la firma del 

acuerdo conclusivo mencionado. 

La Prodecon explicó que durante la auditoría del ejercicio fiscal 2013, derivado de 

las observaciones realizadas por la autoridad revisora, determinó diversos importes 

a cargo del contribuyente auditado por concepto de Impuesto sobre la Renta (ISR) 

e Impuesto al Valor Agregado (IVA), con sus accesorios y multas correspondientes. 

El contribuyente solicitó la reducción de multas sobre su adeudo fiscal 

Durante el procedimiento de acuerdo conclusivo, el contribuyente argumentó que 

por las partidas que continuaban observadas por la autoridad revisora, era su 

voluntad regularizar su situación fiscal mediante el pago del ISR e IVA a su cargo.  

 

Sin embargo, para llevar a cabo dicha regularización fiscal, el contribuyente también 

propuso lo siguiente: 

Que se le aplicara el beneficio de reducción de multas y de la tasa de recargos, 

sobre su adeudo fiscal por concepto de ISR. [CFF 70-A]. 

Obtener el beneficio de la condonación de multas de IVA. [CFF 74]. 

Para que el contribuyente estuviera en posibilidad de regularizar su situación fiscal 

en los términos antes señalados, la autoridad revisora proporcionó el importe de los 

citados impuestos a cargo del contribuyente, actualizados y recargados a la fecha 

respectiva. Con dichos importes, el contribuyente presentó ante la autoridad 

recaudadora su solicitud de la reducción y condonación de multas y de la tasa de 

recargos [CFF 70-A y 74]. 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/asi-logro-un-contribuyente-una-reduccion-en-las-multas-del-sat/
https://4yuv9.r.a.d.sendibm1.com/mk/cl/f/vF6lFMq2GZKea4Yplvsst5TKDAIyfYgW2EpC46xdpGIICu-QWGkV85OjThL5jXm6xI3Q43IRh61VSCmn80ypX35kViGR5KX7pffzlFjvjFwmJ13SClIVKlX2zUvK4qx4ihlOsSQTvIAb4c53EWqNVa1HPVGQGVWe7XiZXJDbaJJSPuzPIKG8lipiEVhgdLFEY4o9twNaRp64vDfcUfcTEzLsvA
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/prodecon-logro-que-se-declarara-la-nulidad-de-una-multa-del-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/prodecon-logro-que-se-declarara-la-nulidad-de-una-multa-del-sat/
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La autoridad reconoció que el contribuyente se había regularizado de forma total 

Derivado de lo anterior, la autoridad verificó que el contribuyente cumpliera con los 

requisitos correspondientes, y le otorgó el derecho a la aplicación de los 

mencionados beneficios. Por eso, para efectos del ISR el contribuyente 

realizó el entero del impuesto histórico, actualización y recargos con la tasa 

reducida, y para efectos del IVA únicamente realizó el entero del impuesto histórico, 

actualización y recargos. 

En consecuencia, la autoridad revisora reconoció que el contribuyente se había 

regularizado de forma total y, por lo tanto, no quedaban contribuciones a su cargo 

pendientes de ser cubiertas por el ejercicio fiscal revisado, salvaguardando 

además, el beneficio de la condonación de multas al que tiene derecho dentro del 

procedimiento de acuerdo conclusivo, al no haber hecho uso del mismo [CFF 69-

G]. 
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El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas propone plan fiscal a Hacienda 

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) presentó una serie de 

medidas fiscales -que incluyen IVA a alimentos- que darían ingresos tributarios por 

350 mil millones de pesos, lo que elevaría la recaudación de impuestos de 14 a 16 

% del Producto Interno Bruto (PIB). 

La propuesta de ocho medidas para promover el crecimiento económico e incentivar 

la recaudación pretende generar ingresos por 1.9 % del PIB al bajar el Impuesto 

Sobre la Renta (ISR) corporativo de 30 a 28 %, generalizar el IVA en 16 % a 

alimentos, con canasta básica gravada con 0 % y en unos casos tasa exenta. 

No ven conveniente el IVA en medicinas por la situación compleja en la distribución 

de los productos; por el contrario, se plantea crear las condiciones fiscales para la 

ampliación de la oferta. 

El presidente nacional del IMEF, Ángel García-Lascuráin Valero, reconoció que, 

dentro de las medidas que proponen, la única que se considera con un riesgo de 

costo político es la reforma a la Ley del IVA. 

"Por eso, estamos proponiendo que sea una modificación acotada con canasta 

básica, y el resto de las medidas tienen un impacto directo sobre la inversión y 

generación de empleos formales y bien remunerados", consideró. 

Aseguró que en el resto de las propuestas no perciben un costo político, en cambio 

sí podría tener un impacto sobre la reducción de tasas como el ISR, pero se 

compensaría con el impulso a la economía. 

Explicó que el impacto de su propuesta, que no es una reforma fiscal en su opinión, 

sería adicional a lo que está haciendo el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

por eficiencia y combate a la evasión. 

"Busca fortalecer las finanzas públicas sin afectar a los deciles más bajos de la 

población" mexicana, aseguró. 

El presidente del comité nacional de Estudios Económicos, Gabriel Casillas, advirtió 

que la eficiencia recaudatoria no es recurrente, ya que si bien sí había un gap 

importante, ha mejorado significativamente, pero llega un momento en que su efecto 

se termina sin beneficios adicionales. 

"Si no haces algo para que crezca más el PIB, será más pequeño; en cambio, si 

puedes generar reformas, se puede hacer más grande el pastel", estableció el 

especialista. 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/07/1327423.el-instituto-mexicano-de-ejecutivos-de-finanzas-propone-plan-fiscal-a-hacienda.html
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Entre las medidas plantean la creación de un Consejo Fiscal Ciudadano para que 

haya más transparencia y exista un contrapeso, figura que se pueda extender a las 

finanzas estatales, donde consideran que hay mecanismos laxos. 

Detalló que del total estimado de la recaudación fiscal adicional que podría 

generarse con las medidas propuestas por los ejecutivos de finanzas, 1.3 % 

provendría de la reforma estructural, 0.2 % de la reforma administrativa y 0.4 % del 

cambio de narrativa. 

Se propone realizar adecuaciones al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), 

fortalecer a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), así como 

promover el empleo con la deducción de 100 % de las prestaciones sociales. 

Piden estímulos fiscales a través de la deducción acelerada de inversiones con 

tasas de descuento bajas, aumentar el límite de donativos y compensar saldos a 

favor del ISR propio. 
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Critica el IMCP la visión a corto plazo del SAT 

La propuesta fiscal que ha venido esbozando la autoridad es “recaudatoria a corto 

plazo”; no apunta a un proyecto que genere resultados por más tiempo y en el que 

se tenga en el panorama la inversión y el crecimiento económico sostenido, explicó 

Diamantina Perales, presidenta del Instituto Mexicano de Contadores Públicos 

(IMCP). 

En la conferencia mensual de la asociación recordó que –de acuerdo con 

declaraciones de la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel 

Buenrostro– la esperada reforma fiscal en esta administración quedará sólo en una 

miscelánea, con validez de un año, la cual buscará la simplificación tributaria y 

medidas para evitar la evasión y elusión de impuestos. 

 

Reforma fiscal debe combatir la informalidad y no tocar el IVA: contadores 

Debido a que no es momento para generalizar el IVA en 16%, la reforma 

fiscal debería enfocarse más en atacar la economía informal, consideró el Instituto 

Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). 

 

“Con respecto al IVA sobre gravar alimentos, ahí está el meollo del asunto en cuanto 

al costo político que pudiera tener cualquier gobierno en turno; creo que este 

momento no es el indicado para que el gobierno actual pudiera gravar alimentos al 

16%”, dijo el vicepresidente regional zona Centro Occidente, Esteban Elías Navarro. 

 

Quitar incentivos afectará inversión automotriz 

Eliminar la exención fiscal al sector automotriz, como lo planea el SAT en México, 

podría disminuir la inversión que hace esta industria en el País, advirtió Armando 

Soto, presidente y director de la consultoría Kaso y Asociados. 

La llamada tasa cero permite a los fabricantes de automóviles mundiales exigir 

reembolsos sobre el Impuesto al Valor Agregado (IVA) que pagan en México y que 

aplica al sector exportador. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/22/economia/critica-el-imcp-la-vision-a-corto-plazo-del-sat/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/reforma-fiscal-debe-combatir-la-informalidad-y-no-tocar-el-iva-contadores
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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Preocupa a EU situación en México 

El Departamento de Estado de Estados Unidos advirtió sobre la incertidumbre que 

están propiciando a la inversión, las políticas del Gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador. 

En un análisis denominado 'Declaraciones sobre el clima de inversión 2021: 

México', mismo que realizó a 170 países del mundo, el gobierno estadounidense 

describe una serie de factores que han complicado el crecimiento sostenido de 

México, y entre ellos están además la inseguridad, la informalidad y la corrupción. 

 

Podrían deducir por outsourcing 

De aprobarse la iniciativa para que la entrada en vigor de varios artículos transitorios 

de la Ley de subcontratación se postergue un mes, empresas podrán seguir 

deduciendo las facturas por personal contratado bajo este esquema. 

Ayer, el senador Ricardo Monreal presentó una iniciativa para modificar varios 

artículos transitorios de la ley de subcontratación a fin de que entren en vigor el 1 

de septiembre próximo y no el 1 de agosto como se estableció. 

 

Reabren debate por reforma de outsourcing; darán respiro temporal a empresas 

El Congreso de la Unión tendrá la última palabra para extender los plazos de 

transición de la reforma de subcontratación, los legisladores ahora deben decidir si 

la ampliación será hasta septiembre o enero. En ambos casos, las empresas que 

usan estos esquemas tendrían un respiro temporal para ponerse al corriente con 

las nuevas reglas. 

Los senadores fueron los que oficialmente reabrieron esta semana el debate en 

torno a la aplicación de la reforma de subcontratación promulgada el pasado 23 de 

abril. De esta manera, y de aprobarse los cambios planteados, se extenderán los 

tiempos previstos inicialmente para la transferencia de personal, la sustitución 

patronal, los cambios ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), la 

inscripción en el Registro de Servicios Especializados u Obras Especializadas 

(Repse) y las nuevas reglas fiscales. 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/Documento/Impresa.aspx?id=7687230|InfodexTextos&url=https://hemerotecalibre.reforma.com/20210722/interactiva/RNEG20210722-003.JPG&text=sat
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Reabren-debate-por-reforma-de-outsourcing-daran-respiro-temporal-a-empresas-20210721-0112.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Extenderan-periodo-de-gracia-de-la-reforma-de-outsourcing-hasta-septiembre-20210721-0049.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Extenderan-periodo-de-gracia-de-la-reforma-de-outsourcing-hasta-septiembre-20210721-0049.html
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KCSM, sin impacto por cese en padrón para importar combustible 

La suspensión de Kansas City Southern de México (KCSM) del padrón de 

importadores de hidrocarburos del Servicio de Administración Tributaria (SAT) fue 

consecuencia que desde octubre del 2020 la Secretaría de Energía no renovó el 

permiso requerido, por lo que actualmente no se importa diésel para autoconsumo, 

afirmó su presidente Óscar del Cueto. 

En entrevista, explicó que dicha decisión no tiene ningún impacto en sus 

operaciones cotidianas (pueden seguir transportando el combustible de otras 

empresas importadoras) aunque es de su interés volver a importar el combustible y 

por ello revisarán el tema con la dependencia. 

 

Hacienda publica las modificaciones al esquema de supervisión de la CNBV 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer las 

modificaciones al reglamento de supervisión de la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores (CNBV), donde se clarifica que las visitas que realice esta autoridad a las 

entidades del sistema financiero no deberán de tener una duración superior a seis 

meses, prorrogables por una única vez por un periodo igual. 

Este miércoles, en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicó el decreto por 

el cual se reforma y adicionan diversas disposiciones del reglamento de la CNBV, 

luego de estar en consulta en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria durante 

varios meses. 

 

Ramírez de la O, con todas las facultades de titular de SHCP 

Aunque aún no es ratificado Rogelio Eduardo Ramírez de la O como nuevo 

secretario de Hacienda en la Cámara de Diputados, la presidenta de la Mesa 

Directiva de San Lázaro, Dulce María Sauri Riancho (PRI), aseguró que las leyes 

vigentes le otorgan funciones como secretario plenamente. 

“El secretario de Hacienda desde el 15 de julio, que fue la fecha en que fue 

nombrado por el presidente de la República, comenzó a ejercer su encargo con 

todas las facultades que tiene el titular de la Secretaría de Hacienda. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/KCSM-sin-impacto-por-cese-en-padron-para-importar-combustible-20210722-0017.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Hacienda-publica-las-modificaciones-al-esquema-de-supervision-de-la-CNBV-20210721-0092.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/La-CNBV-reforzara-esquema-de-supervision-20210118-0087.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/La-CNBV-reforzara-esquema-de-supervision-20210118-0087.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ramirez-de-la-O-con-todas-las-facultades-de-titular-de-SHCP-20210722-0008.html
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¿Recibiste un préstamo? Así evitarás que el SAT lo considere como un ingreso 

Si perteneces al grupo de personas obligadas a declarar ante el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) para el pago de contribuciones, seguramente es un 

problema cuando recibes en tu cuenta bancaria depósitos que no deberían ser 

tomados en cuenta como ingresos por parte del organismo, tales como los 

préstamos. 

Esto debido a que, para el SAT, todos los depósitos en la cuenta bancaria del 

contribuyente que no correspondan a registros de su contabilidad que está obligado 

a llevar, son ingresos y valor de actos o actividades, por los que se deben pagar 

contribuciones. 

 

El nuevo impuesto global urgirá el replanteamiento de la tasa de ISR 

La revolución fiscal que vive el mundo con la implementación de un impuesto global 

del 15% a las ganancias de las multinacionales trae consigo la necesidad de que 

México implemente reformas y ajustes para ser atractivo a la inversión extranjera a 

partir del 2023. 

El impuesto mínimo global no significa un nuevo gravamen, sino que las tasas 

corporativas; el ISR para el caso de México, no sean menores al porcentaje 

acordado por más de 130 países y jurisdicciones que participan en el acuerdo, 

explicó David Cuéllar, socio de impuestos en PWC. 

 

Impuesto al consumo es el más parejo: presidente de la Coparmex 

El IVA sobre alimentos y medicinas es un tema muy delicado y ha sido utilizado en 

forma política, sin embargo, el Impuesto al Valor Agregado se considera el más 

"justo" que existe, en cuanto a que lo pagan todos los ciudadanos, aunque se tendría 

que compensar este costo con una disminución en el Impuesto Sobre la Renta 

(ISR). 

Así lo consideró Fernando Menéndez Cuéllar, presidente de la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex), respecto a la propuesta que 

presentó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), que consiste en 

una serie de medidas fiscales, que incluyen IVA a alimentos, lo que daría ingresos 

tributarios por 350 mil millones de pesos al país, y elevaría la recaudación de 

impuestos de 14 a 16 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2021/07/21/recibiste-un-prestamo-asi-evitaras-que-el-sat-lo-considere-como-un-ingreso/
https://expansion.mx/economia/2021/07/22/nuevo-impuesto-global-urgira-replanteamiento-de-tasa-isr
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1953772.impuesto-al-consumo-es-el-mas-parejo-presidente-de-la-coparmex.html
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Registra Ssa mayor alza en contagios desde el 31 de enero 

La Secretaría de Salud informó que en el País hay 2 millones 693 mil 495 casos 

confirmados de coronavirus, 15 mil 198 más que ayer. 

 

Este es el registro más alto para un día desde el 31 de enero pasado. 

 

México busca producir la vacuna italiana GRAd-COV2 contra Covid-19: SRE 

México e Italia mantienen conversaciones para lograr un proyecto de colaboración 

para producir la vacuna italiana contra el Covid-19, GRAd-COV2, en territorio 

azteca. 

En su gira de trabajo por Italia, la subsecretaria para Asuntos Multilaterales y 

Derechos Humanos de la secretaría de Relaciones Exteriores, Martha Delgado, 

profundizó el interés de México en sumar la opción italiana para enfrentar la 

pandemia sanitaria. 

 

Delta echa atrás reapertura de frontera con EU: Ebrard 

La aparición de la variante Delta de Covid-19 detuvo la reapertura total de la frontera 

terrestre entre Estados Unidos y México, señaló el secretario de Relaciones 

Exteriores, Marcelo Ebrard. 

El gobierno estadounidense determinó que su frontera terrestre con México 

permanecerá parcialmente cerrada hasta el 21 de agosto próximo, cuando se lleve 

a cabo una nueva revisión. 

 

Nuevo pico de contagios satura el INER... y EU mantiene cierre fronterizo 

México alcanzó la cifra más alta de contagios en la tercera ola con 15 mil 198 

reportados en las últimas 24 horas, para un acumulado de 2 millones 693 mil 495 

casos acumulados desde que inició la pandemia. 

La cifra reportada por la Secretaría de Salud (Ssa) es cercana a las registradas 

durante la segunda ola de la pandemia. Por ejemplo, el 13 de enero se reportaron 

15 mil contagios. 

 

https://www.reforma.com/registra-ssa-mayor-alza-en-contagios-desde-el-31-de-enero/ar2225105?v=2
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Mexico-busca-producir-la-vacuna-italiana-GRAd-COV2-contra-Covid-19-SRE-20210721-0101.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.razon.com.mx/mexico/nuevo-pico-contagios-satura-iner-eu-mantiene-cierre-fronterizo-443919
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Hospitales Covid aumentan su capacidad tras ola de contagios en Q. Roo 

Ante la ola de contagios que vive Cancún y otros destinos de Quintana Roo, los 

hospitales móviles Covid-19, instalados en Cancún y Chetumal, aumenta la 

capacidad hospitalaria y número de camas para atender a los pacientes locales y 

turistas que se suman a la cadena de contagios. 

Quintana Roo es el único estado que ha implementado una infraestructura adicional 

de hospitales Covid-19, como parte del protocolo que ha permitido la reactivación 

económica de este centro turístico que supera el 70 por ciento de ocupación 

hotelera en esta temporada vacacional. 

 

14 millones de vacunas sin aplicar y López Gatell sin saberlo… 

En su intento por desmentir lo que varios medios de comunicación indicamos, que 

había un diferendo gigantesco entre vacunas llegadas al país y ciudadanos 

vacunados, el subsecretario de Salud arriesgó una explicación que fue desmentida 

en Palacio Nacional unas horas después 

Lo que queda claro es que Hugo López Gatell no tenía idea de dónde andaban 

millones de vacunas. Creyó y lo aseveró tajantemente el pasado martes, que los 

millones de diferencia entre vacunas llegadas al país y aplicadas a la ciudadanía se 

debía a la tardanza para registrarlas en los sistemas de seguimiento electrónico. Es 

decir, para López Gatell las vacunas estaban ya inyectadas a la ciudadanía (19.5 

millones en esa situación dijo explícitamente). Simplemente estaba equivocado, 

efectivamente millones de vacunas están guardadas o en tránsito, sin aplicar en 

número de 14 millones 628 mil 669. No eran ciertamente 19 millones, pero es 

igualmente cierto que el subsecretario no tenía idea de esta situación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/hospitales-covid-aumentan-su-capacidad-tras-ola-de-contagios-en-q.-roo-6991710.html
https://www.cronica.com.mx/notas-14_millones_de_vacunas_sin_aplicar_y_lopez_gatell_sin_saberlo-1196213-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-14_millones_de_vacunas_sin_aplicar_y_lopez_gatell_sin_saberlo-1196213-2021
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GCDMX plantea reorientar presupuesto participativo 

El Gobierno de la Ciudad de México propuso al Congreso capitalino una reforma 

que permitirá a las alcaldías reorientar los recursos del Presupuesto Participativo de 

los años 2020 y 2021, para obras y acciones que consideren necesarias. 

Con la propuesta, se pospondría la aplicación de recursos correspondiente a los 

años 2020 y 2021 —partida que asciende a 2 mil 816 millones 406 mil pesos—, en 

caso de que, por cuestiones jurídicas o de otra índole, no se pudiera realizar algún 

proyecto ganador. 

  

Este mes se anunciará tercer paquete de inversiones en infraestructura: CCE 

Si México pretende una recuperación económica acelerada, requiere que la 

inversión, pública y privada, se convierta en una obsesión, puesto que el país está 

lejos de su potencial para lograr tasas de crecimiento superiores, advirtió Carlos 

Salazar Lomelín, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 

El líder empresarial anunció que el CCE continúa, desde su trinchera trabajando 

con la Secretaría de Hacienda y con la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes, con los programas y los paquetes de inversión en infraestructura, que 

estimaban anunciar como parte del tercer paquete de proyectos de inversión en este 

mes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/ciudad/gcdmx-plantea-reorientar-presupuesto-participativo-443887
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Desde $50 podrás ahorrar para tu retiro con la tarjeta de Afore Pensionissste 

Muy difícilmente los mexicanos logramos ahorrar, afortunadamente ya existen 

facilidades, nos referimos a la tarjeta de ahorro de Afore Pensionissste.  

Esta tarjeta te permitirá realizar aportaciones voluntarias desde $50 a la Cuenta 

Individual, en lugar de despilfarrar tu dinero en gastos hormiga. Lo mejor es que 

cualquier persona puede acceder a la misma, desde niños hasta adultos.  
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Variante Delta podría frenar la recuperación económica, advierte Christine Lagarde 

La presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, advirtió este jueves 

que el rápido aumento de los casos de covid-19 debido a la variante Delta es "una 

fuente creciente de incertidumbre" para la economía de la zona euro. 

La recuperación de la economía de la zona euro va por buen camino", declaró 

Lagarde en rueda de prensa. "Pero la pandemia sigue proyectando una sombra, 

sobre todo porque la variante Delta constituye una fuente creciente de 

incertidumbre". El aumento de los contagios por esta variante podría frenar la 

recuperación "en los servicios, en particular en el turismo y la hostelería", añadió. 

 

Inflación, globalizada y en ascenso; ha frenado recuperación económica 

Luego de que el 2020 estuvo marcado por las caídas de precios y tipos de interés 

en mínimos, la atención de los especialistas y ciudadanos de a pie se centra ahora 

en el repunte de la inflación, sí bien las autoridades monetarias en todos los países 

aseguran que es un fenómeno transitorio, los niveles que se registran en todo el 

orbe hicieron sonar las alarmas, luego de que Estados Unidos supero el 5%, nivel 

no visto desde la crisis del 2008. 

En la zona del euro, donde la recuperación económica se aprecia ya con cierta 

intensidad, aunque con menor dinamismo, sigue también una tendencia 

ascendente, situándose muy cerca del 2% en junio. 

 

EU percibe mayor incertidumbre para sus inversionistas en México 

Los cambios regulatorios en energía, la salud financiera de Pemex, una respuesta 

fiscal débil frente a la crisis económica desatada por el Covid-19, la inseguridad y la 

corrupción son algunas de las preocupaciones de los empresarios de EU, aunque 

también destacaron el atractivo del T-MEC y la estabilidad macroeconómica como 

puntos a favor. 

El gobierno de Estados Unidos destacó una serie de incertidumbres sobre el clima 

de inversión en México, como cambios regulatorios repentinos, inseguridad, 

informalidad, corrupción, salud financiera inestable de Pemex y una respuesta fiscal 

débil a la crisis económica de Covid-19. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/variante-delta-podria-frenar-la-recuperacion-economica-advierte-christine-lagarde/1461343
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-globalizada-y-en-ascenso-ha-frenado-recuperacion-economica-20210722-0015.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/EU-percibe-mayor-incertidumbre-para-sus-inversionistas-en-Mexico-20210722-0030.html%7d
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En México hay protección a las inversiones: Tatiana Clouthier a IP 

La titular de la Secretaría de Economía, Tatiana Clouthier, aseguró al sector privado 

de Estados Unidos que en México existe un ambiente de respeto total hacia el 

Estado de Derecho y sobre todo de protección a las inversiones estadunidenses en 

territorio mexicano. 

Durante su primer día de visita en Washington, Clouthier expuso a representantes 

del Business Roundtable –de las principales organizaciones empresariales de ese 

país- que México y Estados Unidos han compartido por muchos años una relación 

comercial de fraternidad y que buscarán trabajar para fortalecer la región de 

América del Norte. 

 

México, en momento único para recibir inversiones, destaca la IP 

Tras la profunda crisis que provocó la pandemia de Covid-19, México va por buen 

camino e incluso se encuentra en una coyuntura única para recibir gran cantidad de 

inversiones, aseguraron este miércoles representantes de la iniciativa privada. 

Para BBVA México –el mayor banco del país– el momento por el que pasa la nación 

para atraer inversiones es inmejorable, y de conseguirlo impulsará la tasa de 

crecimiento económico. 

 

Informales, 1.5 millones, por cambio patronal 

A días de que concluya el plazo para que empresas subcontratistas trasladen a su 

plantilla a la nómina central, se prevé que 1.5 millones de trabajadores transiten 

directamente a la informalidad laboral, a través de diferentes y sofisticados 

mecanismos de evasión, advirtió Armando Leñero Llaca, presidente del Centro de 

Estudios del Empleo Formal (CEEF). 

En su participación en la mesa de análisis Adiós al outsourcing no especializado, 

organizada por EL UNIVERSAL, dijo que se ha creado una gran incertidumbre para 

los 4.6 millones de empleados relacionados con alguna figura de tercerización 

laboral en México, al desconocer la relación laboral con su empresa al concluirse el 

plazo de sustitución patronal. 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/mexico-proteccion-inversiones-tatiana-clouthier-ip-eu
https://www.milenio.com/negocios/mexico-proteccion-inversiones-tatiana-clouthier-ip-eu
https://www.milenio.com/temas/tatianaclouthier
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/22/economia/mexico-en-momento-unico-para-recibir-inversiones-destaca-la-ip/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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EU advierte: la 4T y su política energética elevan el costo de hacer negocios en 

México 

El Departamento de Estado estadounidense dio a conocer un reporte sobre el clima 

de inversión en México para 2021, en el que señaló que las políticas energéticas 

impulsadas por el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador “elevan 

el costo de hacer negocios en México”. 

El reporte acusa que los inversionistas estadounidenses se han ‘quejado’ de los 

cambios regulatorios repentinos en el sector energético mexicano, “la inestable 

salud financiera de la petrolera estatal Pemex y una respuesta fiscal débil ante la 

crisis económica del Covid-19 han contribuido a generar un clima de incertidumbre”. 

 

Llama IP al Gobierno a promover inversión 

La economía del país muestra signos de recuperación apoyado en el consumo 

interno, gasto público y las exportaciones; sin embargo, se puede crecer más si la 

variable de la inversión se apuntala, señaló Carlos Salazar Lomelín, presidente del 

Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 

El líder empresarial destacó que hay más de mil 500 proyectos de infraestructura 

identificados y que necesitan ser promovidos por las autoridades del gobierno 

federal. 

 

T-MEC es una gran oportunidad para atraer inversión y generar empleos: Luis 

Foncerrada 

Luis Foncerrada, asesor económico de la American Chamber of Commerce of 

Mexico, dijo que en el T-MEC hay una gran oportunidad para atraer 

inversiones, impulsar la competitividad y generar más empleo. 

Además señaló que se requiere un política industrial integral que contemple buena 

infraestructura, para posibilitar la transportación de los productos, ya que 

actualmente los camiones se quedan detenidos uno o dos días o los puertos no 

están trabajando las 24 horas. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/22/eu-advierte-la-4t-y-su-politica-energetica-elevan-el-costo-de-hacer-negocios-en-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/22/eu-advierte-la-4t-y-su-politica-energetica-elevan-el-costo-de-hacer-negocios-en-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/21/cce-pide-al-gobierno-promover-1500-proyectos-de-inversion-en-infraestructura-de-la-ip/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/22/t-mec-es-una-gran-oportunidad-para-atraer-inversion-generar-empleos-luis-foncerrada-318545.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/22/t-mec-es-una-gran-oportunidad-para-atraer-inversion-generar-empleos-luis-foncerrada-318545.html
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Las ventas de gruma crecen 7.8% previo a la pandemia 

El incremento de la demanda de alimentos derivado de la pandemia hizo que, del 

segundo trimestre de 2019 al mismo periodo de 2021, las ventas de Gruma 

registraran un crecimiento promedio anual de 7.8 por ciento. 

De acuerdo con el reporte del segundo trimestre de 2021 enviado a la Bolsa 

Mexicana de Valores (BMV), el flujo operativo de la compañía tiene un crecimiento 

promedio de 8.1 por ciento en el mismo periodo. 

 

Producción de Gas LP de Pemex, alcanza su nivel más bajo en 17 años 

La producción de gas LP de Pemex está en sus niveles más bajos de los últimos 17 

años, con un desplome de 59 por ciento, por lo que no cuenta con suficiente 

hidrocarburo para que su próxima filial, Gas Bienestar, compita en el mercado y 

dependerá más de las 

importaciones, dijeron expertos. 

Este medio solicitó postura de Pemex, pero la empresa declinó hacer comentarios. 

De acuerdo con datos del Sistema de Información Energética (SIE), cada día dejó 

de producir 145 mil 897 barriles entre 2003 y 2021; en mayo de este año generó 94 

mil barriles diarios. 

 

Advierten riesgo en 70 mil MiPymes con otro confinamiento en CDMX 

De determinarse un nuevo confinamiento para evitar más contagios de Covid-19 en 

la Ciudad de México se pondría en riesgo la supervivencia de 70 mil micro, 

pequeñas y medianas empresas (MiPymes), advirtió la Confederación Patronal de 

la República Mexicana (Coparmex) capitalina. 

Armando Zúñiga, presidente del organismo empresarial en la CDMX, señaló que en 

2020 se perdieron 70 mil micronegocios por la crisis económica derivada de la 

pandemia; si se concreta un nuevo confinamiento, dijo, se podría duplicar el número 

de establecimientos desaparecidos a 140 mil, lo que representaría 34 por ciento del 

total que opera en la capital. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/22/las-ventas-de-gruma-crecen-78-previo-la-pandemia-318494.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/7/22/produccion-de-gas-lp-de-pemex-alcanza-su-nivel-mas-bajo-en-17-anos-318515.html
https://www.razon.com.mx/negocios/coparmex-cdmx-confinamiento-covid-duplicaria-desaparicion-mipymes-443788
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Outsourcing: Un millón 600 mil trabajadores dejan esquema de subcontratación 

La secretaria del Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde, destacó 

que a la fecha cerca de un millón 600 mil trabajadores han abandonado el esquema 

de outsourcing o subcontratación, gracias a la reforma en la materia que se aprobó 

en abril.  

A través de su cuenta de Twitter, la titular de la STPS señaló que de aprobarse en 

el Congreso la iniciativa del senador Ricardo Monreal se ampliará el plazo de 

regularización de las empresas hasta el 1 de septiembre próximo.  

 

Inflación llega a 5.75% en primera quincena de julio 

En la primera quincena de julio, la inflación llegó a 5.75 por ciento, como resultado 

de aumentos en el precio de la carne de res o de pollo, así como por alzas en la 

gasolina o gas LP, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Se trata de la mayor inflación para un mismo periodo desde 2017, cuando el 

indicador tocó un nivel de 6.28 por ciento. 

 

Turismo mundial cayó 85% hasta mayo de 2021: OMT 

Las llegadas de turistas internacionales cayeron un 85% hasta mayo en todo el 

mundo respecto a los niveles registrados en 2019, antes de la pandemia, mientras 

que el retroceso en comparación con los cinco primeros meses de 2020 se situó en 

el 65%, según datos de la Organización Mundial del Turismo (OMT). 

La OMT explicó este miércoles en un comunicado que entre enero y mayo de 2021 

se contabilizaron 460 millones de llegadas internacionales menos que en el mismo 

periodo de 2019 y 147 millones menos respecto a 2020. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/stps-millon-600-mil-trabajadores-dejan-esquema-subcontratacion-443819
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/inflacion-de-julio-llega-a-5.75-por-ciento-en-primera-quincena-inegi-6992613.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Turismo-mundial-cayo-85-hasta-mayo-de-2021-OMT-20212174
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CLOUTHIER RECLAMÓ A EU LAS SUSPENSIONES A PRODUCTOS AGRO 

Las preocupaciones sobre temas agrícolas y laborales en la industria automotriz, 

fueron las protagonistas en el primer día de la gira de la secretaria de Economía, 

Tatiana Clouthier, a Washington. 

En su primer día de trabajo, Clouthier sostuvo una reunión con Zippy 

Duvall, presidente de la American Farm Bureau, en donde la funcionaria mexicana 

expuso su preocupación sobre la suspensión del tomate y del acceso de la papa 

fresca proveniente del país norteamericano. 
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Denuncian ante FGR a Alcocer y Herrera 

El Secretario de Salud, Jorge Alcocer, el ex secretario de Hacienda, Arturo Herrera, 

y la Oficial Mayor de la SHCP, Thalía Lagunas, fueron denunciados penalmente 

ante la FGR por desacato en el abasto de medicamentos oncológicos. 

 

La denuncia contra los funcionarios fue presentada el pasado 16 de julio por 

desobedecer de manera reiterada la orden de un tribunal para garantizar el abasto 

de 37 medicamentos oncológicos pediátricos en 54 hospitales públicos durante 

2020 y 2021. 

 

Ojalá Israel respete derechos humanos, dice sobre caso Zerón 

El Presidente López Obrador señaló que espera que Israel respete los derechos 

humanos en el caso sobre la extradición de Tomás Zerón de Lucio, ex director de 

la Agencia de Investigación Criminal y quien es buscado por poner en riesgo la 

investigación del caso Ayotzinapa. 

 

"Ojalá el Gobierno de Israel actúe con respeto a los derechos humanos, porque de 

está solicitando la extradición de este funcionario público, entre otras cosas, por 

hechos de tortura, entonces yo espero que el Gobierno de Israel actúe de manera 

consecuente, que se apeguen a una política de respeto a los derechos humanos", 

expuso en conferencia mañanera. 

 

Prevé López Obrador mudanza de Ssa a Guerrero, a finales de año 

A finales de este año se espera que la Secretaría de Salud (Ssa) cumplimente su 

traslado a Guerrero, comentó el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Al reconocer que este es uno de los compromisos que aún no ha cumplido, el 

mandatario explicó que ya se avanza en esto, pues la pandemia por Covid-19 

complicó el panorama para llevarlo a cabo. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/denuncian-ante-fgr-a-alcocer-y-herrera/ar2225349?v=4
https://www.reforma.com/ojala-israel-respete-derechos-humanos-dice-sobre-caso-zeron/ar2225500?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/preve-lopez-obrador-mudanza-de-ssa-a-guerrero-a-finales-de-ano/1461339
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Compromiso de descentralizar gobierno sigue pendiente: AMLO; no se ha podido 

por covid 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que está pendiente su 

compromiso de descentralizar las secretarías del gobierno federal, pues aseguró 

que no lo ha podido cumplir debido a la pandemia de coronavirus covid-19. 

En su conferencia mañanera, López Obrador dijo que ya se irá avanzando en 

el traslado de las dependencias a los estados y resaltó que la Secretaría de Energía 

ya está en Villahermosa y la de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), en 

Zacatecas. 

 
Israel, sin respuesta a extradición de Tomás Zerón; "ojalá actúe con respeto a 

derechos": AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el gobierno de Israel no ha 

dado respuesta a la petición de extraditar a Tomás Zerón, ex titular de la Agencia 

de Investigación Criminal (AIC), señalado por su presunta responsabilidad en el 

delito de tortura en agravio del supuesto operador y sicario del grupo criminal 

de Guerreros Unidos, Felipe Rodríguez Salgado, El Cepillo, uno de los 

responsables de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. 

En conferencia de prensa matutina, el mandatario manifestó que espera que se 

actúe con respeto a derechos humanos y que al ex funcionario del gobierno de 

Enrique Peña Nieto “supuestamente lo están protegiendo en Israel y no quieren 

extraditar o el mecanismo para que sea extraditado porque México votó a favor de 

la paz y de que no se interviniera en Palestina y como represalia ellos no van a 

enviar al señor Zerón”. 

 

Concentran 50 municipios 47% de homicidios dolosos: SSPC 

 El índice de homicidios dolosos en el país disminuyó 3.5 por ciento al cierre del 

primer semestre del año respecto al mismo periodo de 2020, con un registro de 16 

mil 937 en todo el país, informó ayer la titular de la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez. 

Durante el informe de seguridad que se presenta cada mes en la mañanera de 

Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que la 

atención a los 50 municipios con mayor cantidad de homicidios no sólo será con 

presencia de la Guardia Nacional. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-compromiso-descentralizar-gobierno-pendiente-covid
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https://www.milenio.com/politica/amlo-compromiso-descentralizar-gobierno-pendiente-covid
https://www.milenio.com/temas/amlo
https://www.milenio.com/coronavirus-mexico-mundo
https://www.milenio.com/politica/amlo-espera-israel-actue-respeto-derechos-caso-zeron
https://www.milenio.com/politica/amlo-espera-israel-actue-respeto-derechos-caso-zeron
https://www.milenio.com/politica/amlo-espera-israel-actue-respeto-derechos-caso-zeron
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https://www.milenio.com/politica/amlo-temas-conferencia-mananera-22-julio-2021
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/22/politica/concentran-50-municipios-47-de-homicidios-dolosos-sspc/
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Prohíben a AMLO hacer propaganda ante consulta 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) dictó 

medidas cautelares en contra del Presidente, para evitar que durante la conferencia 

matutina existan pronunciamientos sobre programas y logros de gobierno, toda vez 

que se está en periodo de prohibición debido a la consulta popular. 

Se ordenó la edición del material de la conferencia del 19 de julio pasado, en la que 

funcionarios de la Secretaría de Bienestar se refirieron a la renovación del programa 

65 y más, de pensiones para adultos mayores. 

 

Presentarán al Congreso proyecto de PEF alternativo 

El bloque opositor Va por México, conformado por los próximos coordinadores 

parlamentarios del PAN, Jorge Romero; del PRI, Rubén Moreira, y del PRD, Luis 

Espinosa Cházaro, acordó que presentará un proyecto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) alternativo al que envíe el presidente Andrés Manuel López 

Obrador el 8 de septiembre a la Cámara de Diputados. 

En una reunión privada, los tres legisladores adelantaron a EL UNIVERSAL que, en 

primera instancia, van por revisar y “revivir” proyectos que desaparecieron con el 

gobierno actual, como el abasto de medicinas para niños con cáncer, los programas 

de estancias infantiles y Prospera, el Seguro Popular, apoyos para el campo, así 

como regresar fondos a la ciencia y tecnología, y becas del Conacyt, y no que se 

destinen recursos a las obras faraónicas de la Cuarta Transformación. 

 

Samuel García y su esquema de financiamiento ilícito... a través de su madre y 

hermanos 

Samuel García financió su campaña a la gubernatura de Nuevo León mediante un 

esquema ilegal de triangulación de recursos que incluyó a su madre y hermanos, 

así como empresas sospechosas que comparten domicilio fiscal. 

La Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) acreditó 

que la campaña del abanderado de Movimiento Ciudadano recibió 14 millones 026 

mil 500 pesos de dinero prohibido por la ley, de manos de Bertha Silvia Sepúlveda 

Andrade, Silvia Catalina García Sepúlveda y Roberto García Sepúlveda. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Mal uso en campañas; alista INE mega multas por mil millones 

El Instituto Nacional Electoral (INE) alista sanciones por mil 203 millones 653 mil 

511 pesos, sólo por el mal uso de recursos en campañas electorales del proceso 

electoral 2020-2021, lo que representa un aumento del 38% respecto de la elección 

presidencial de 2018, cuando el órgano fijó multas por 872 millones de pesos. A 

este monto falta sumar las multas por quejas de fiscalización. 

De acuerdo con los dictámenes de la Comisión de Fiscalización que este jueves 

discutirá y votará el pleno del Consejo General del INE, en poder de El Heraldo de 

México, los partidos más sancionados por mal uso de sus recursos de campaña son 

Morena por 373 millones 110 mil pesos, Fuerza por México, por 102 millones 975 

mil pesos y Redes Sociales Progresistas, por 100 millones 913 mil pesos, estos dos 

últimos, se trató de su primera elección y no alcanzaron el porcentaje de votos 

requerido por lo que está en vilo su registro. 

 

Se debe respetar a los opositores, dice AMLO 

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reprobó que se hayan 

utilizado los sistemas de inteligencia para espiar a los opositores durante gobiernos 

anteriores, y dijo que esos mecanismos deben orientarse a enfrentar a la 

delincuencia para garantizar la paz y tranquilidad de los mexicanos. 

"No puede utilizarse el espionaje con propósitos políticos, que era lo que 

predominaba antes", sostuvo AMLO al congratularse que la Fiscalía General de la 

República (FGR) ya inició una investigación sobre el caso Pegasus, revelado por el 

diario británico The Guardian. 

 

Insisten en proyecto de Calzada flotante para Chapultepec 

Para marzo de 2022, el Bosque de Chapultepec tendrá una nueva conexión: una 

calzada flotante peatonal y ciclista que unirá Los Pinos con la Segunda Sección, 

según lo anunció el Gobierno de la Ciudad de México. 

La obra, contemplada dentro del Complejo Cultural Bosque de Chapultepec, estaba 

proyectada en un inicio para estrenarse entre mayo y junio de este año, sin 

embargo, el proyecto en el que participó el arquitecto Benjamín Romano -quien 

renunció al mismo- se modificó, pues incumplía con criterios ambientales. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/22/mal-uso-en-campanas-alista-ine-mega-multas-por-mil-millones-318519.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/22/mal-uso-en-campanas-alista-ine-mega-multas-por-mil-millones-318519.html
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-sistema-espionaje-debio-usarse-delincuencia-oposicion-443783
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/insisten-en-proyecto-de-calzada-flotante-para-chapultepec-6992411.html
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Sauri presenta iniciativa para reformar la Ley Nacional de Extinción de Dominio 

Con el apoyo de legisladores de Morena, PAN, PRI, MC y PRD, la diputada Dulce 

María Sauri Riancho, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

presentó una iniciativa para reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley 

Nacional de Extinción de Dominio, en la sesión de la Comisión Permanente. 

Se trata de una reforma integral al nuevo texto de la ley, con la finalidad de 

proporcionar a la ciudadanía bases más entendibles y justas de las razones y el 

procedimiento por el medio del cual el Estado puede adjudicarse como propio lo que 

antes fue de una persona particular. 

 

En consulta no habrá representantes de partido: TEPJF 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

confirmó el oficio emitido por el Instituto Nacional Electoral (INE) en el que respondió 

a Morena que los partidos políticos con registro nacional no podrán nombrar 

representantes ante cada una de las mesas receptoras que se instalarán para llevar 

a cabo la Consulta Popular del próximo 1 de agosto. 

A través de videoconferencia, los magistrados concluyeron que las direcciones 

ejecutivas del INE sí tienen facultades para dar respuesta a las consultas que les 

formulen los partidos políticos, máxime si en dicha respuesta solamente se le 

señalan al partido las disposiciones aplicables respecto a su solicitud. 

 

Sindicato aéreo reconoce falta de base de datos en vuelos 

El Sindicato Nacional de Controladores de Tránsito Aéreo (Sinacta) reconoció la 

falta de una base de datos actualizada de planes de vuelo de respaldo en México; 

a pesar de ello, aseguró que se mantuvo la seguridad aérea de las aeronaves que 

volaron en el espacio aéreo. 

“Los trabajadores que laboramos en el Seneam (Servicio a la Navegación en el 

Espacio Aéreo Mexicano) seguimos manteniendo la seguridad aérea, a pesar de la 

política de hostigamiento, terrorismo laboral y abuso de poder implantanda desde 

los más altos niveles de dirección y mando del Seneam”, indicó en un comunicado. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Sauri-presenta-iniciativa-para-reformar-la-Ley-Nacional-de-Extincion-de-Dominio-202122754
https://www.contrareplica.mx/nota-En-consulta-no-habra-representantes-de-partido-TEPJF--202122741
https://www.24-horas.mx/2021/07/22/sindicato-aereo-reconoce-falta-de-base-de-datos-en-vuelos/
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Alista Biden “sanciones severas” contra Cuba 

Estados Unidos alista aplicar sanciones al gobierno de Cuba por la represión de la 

manifestación del pasado 11 de julio contra el régimen al considerar que se violaron 

derechos humanos. 

Julie Chung, subsecretaria interina de la Oficina de Asuntos del Hemisferio 

Occidental del Departamento de Estado de Estados Unidos, emitió varios mensajes 

en su cuenta de Twitter en el que dio a conocer la noticia, aunque no indicó los 

detalles. 

 

Prevén sanciones “fuertes” a Cuba por represión en protestas 

Estados Unidos está preparando sanciones “fuertes” contra el régimen cubano, ante 

lo que llamó una “brutal represión” de las protestas del pasado 11 de julio. 

 

Julie Chung, subsecretaria interina de la Oficina de Asuntos del Hermisferio 

Occidental del Departamento estadounidense de Estado, tuiteó que, bajo la 

dirección del presidente Joe Biden, Estados Unidos está evaluando qué sanciones 

aplicar. 

 

Rusia, “un paso por delante” en misiles hipersónicos 

Rusia empezó antes la carrera de los misiles hipersónicos y va “un paso por 

delante” en este campo, con modelos como el Avangard, el Kinjal y ahora el Zircon, 

una manera de influir en las negociaciones sobre el control de armamento. 

El Zircon, capaz de volar hasta Mach 9 y con un alcance teórico de 1.000 km, ha 

superado esta semana una nueva prueba que lo acerca a su puesta en servicio en 

la marina rusa, donde equipará fragatas y más adelante submarinos nucleares. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mundo/alista-biden-sanciones-severas-cuba-443910
https://www.contrareplica.mx/nota-Preven-sanciones-fuertes--a-Cuba-por-represion-en-protestas-20212173
https://www.24-horas.mx/2021/07/22/rusia-un-paso-por-delante-en-misiles-hipersonicos/
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Mario Morales: Tasas efectivas de ISR emitidas por el SAT 

Recientemente el Servicios de Administración Tributaria (SAT) dio a conocer lo que 

en su concepto denomino: “tasas efectivas de ISR”, mismas que corresponden al 

promedio de las tasas del impuesto sobre la renta (ISR) que pagan los grandes 

contribuyentes respecto de sus ingresos acumulables. Estas tasas cubren 40 

actividades en 5 sectores económicos diferentes: servicios financieros y de seguros, 

minería, industria manufacturera y tanto comercio al por mayor como al por menor, 

y fueron calculadas para los ejercicios 2016 al 2019. 

Estas tasas son calculadas con la información que las autoridades fiscales tienen 

de los contribuyentes en sus bases de datos institucionales, tales como: las 

declaraciones anuales, los ISSIF y los dictámenes fiscales, CFDIs, declaraciones 

informativas, pedimentos aduaneros etc. 

 

 

CAPITANES 

Con todo y el plazo de un mes para que entren de lleno los efectos fiscales del 

outsourcing e insourcing, propuesto por Ricardo Monreal, el problema para muchas 

empresas no termina, pues ajustar nóminas en la magnitud que la Ley requiere no 

ha sido cosa sencilla. 

 

Entre las principales críticas que se han escuchado, es el tiempo que toma todo este 

proceso de ajuste y en el que incluso empresas que se han aplicado desde el año 

pasado para cumplir con los plazos andan más que apuradas para llegar a la fecha 

límite del 24 de julio. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/2021/07/22/mario-morales-tasas-efectivas-de-isr-emitidas-por-el-sat/
https://www.reforma.com/capitanes-2021-07-22/op208863?pc=102
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JOSÉ YUSTE 

Ramírez de la O, con Yorio y Rodríguez; viabilidad a Pemex 

Para el gobierno obradorista, Rogelio Ramírez de la O ya es secretario de Hacienda. 

Y si bien el ministro José Ramón Cossío, conocedor de temas constitucionales, 

consideró que primero debía pasar por la aprobación de Diputados para ser titular 

de las finanzas públicas, para el gobierno no es así. En la Consejería Jurídica de 

Presidencia, a cargo de Julio Scherer, y el propio presidente López Obrador 

consideran el artículo 89 constitucional totalmente claro en el nombramiento del 

secretario de Hacienda por el mandatario, y sólo en caso de ser rechazado por la 

Cámara de Diputados, entonces habría problema. 

Para el próximo martes, la Comisión Permanente se reúne para revisar un posible 

periodo extraordinario y ahí definir los temas, entre los cuales estará la ratificación 

del secretario de Hacienda y, claro, el posible desafuero de los diputados 

morenistas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/ramirez-de-la-o-con-yorio-y-rodriguez-viabilidad-pemex/135699


                                                                                                                                                                                    

42 
 

 

TEMPLO MAYOR 

MENOS MAL que la secretaria de Economía estudió Letras Inglesas, pues así 

podrá leer la carta con la que la recibieron ayer en Washington. La misiva enviada 

por legisladores estadounidenses a Joe Biden es bastante clara en denunciar la 

forma en que la política energética de México pone barreras a las inversiones 

norteamericanas, bloquea la libre competencia y, para colmo, va en contra del 

propio T-MEC. 

 

LOS SEÑALAMIENTOS que deberá traducirle Tatiana Clouthier a Andrés Manuel 

López Obrador son duros, como que se está dando una preferencia injustificada e 

injusta a la CFE y a Pemex. Y quienes firman no son cualquier son of a neighbor, 

pues entre otros están los texanos Ted Cruz, Vicente González y Henry Cuéllar. Es 

decir, AMLO logró unificar en su contra a republicanos y demócratas. 

 

SERGIO SARMIENTO 

Por un capricho 

El presidente López Obrador se mostró jubiloso este 20 de julio al declarar victoria 

en la lucha contra la escasez de medicinas. "Se rompió, se quebró el sistema de 

corrupción que se había establecido y que impedía contar con medicamentos de 

buena calidad". No solo tenemos más y mejores medicinas, sino también más 

baratas: "Además del abasto, esto ha significado ahorros importantísimos para la 

hacienda pública". Este logro se obtuvo pese a la perversa resistencia de villanos 

que no quieren que el pueblo tenga buenas medicinas a precio accesible. "No pudo 

la mafia que existía en todo lo relacionado con la compra-venta, [impedir] que se 

lograra el propósito de adquirir todos los medicamentos". 

 

El secretario de Salud, Jorge Alcocer, participó emocionado en el festejo: "Podemos 

decir que lo logramos, las instituciones con servidores púbicos comprometidos, 

dedicados, con experiencia y, ¿por qué no decirlo?, emocionados ante un reto de 

este tamaño demostraron que sí es posible... Sí fue posible comprar de manera más 

eficiente... Sí fue posible comprar sin sobreprecios y con ahorros... Sí fue posible 

hacer procesos transparentes y abiertos... Sí fue posible que la calidad de los 

medicamentos fuera la mejor". Afirmó que se lograron ahorros por 18,919 millones 

de pesos. Añadió: "Termino con los oncológicos por el interés, válido desde luego, 

pero exagerado y utilizado con otros fines de alguna parte de la información... Se 

logró la consecución de 27 claves, o sea, del total de alto consumo". 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-22/op208854?pc=102
reforma.com/por-un-capricho-2021-07-22/op208856?pc=102
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EDITORIAL EL UNIVERSAL 

Normalizar la vida fronteriza 

Contra el pronóstico de que este mes se normalizaría la vida fronteriza, se ha 

anunciado una prolongación por lo menos de un mes más del cierre de la frontera 

entre México y Estados Unidos para tratar de contener los contagios por Covid-19. 

Por el momento el cruce está limitado exclusivamente a residentes y a decir de las 

autoridades sanitarias locales, la medida ha demostrado su eficacia al haber 

conseguido reducir el número de contagios a ambos lados de la línea divisoria. 

 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

Muerte en el abandono 

Fue muy valiente. Estaba consciente de que iba a morir. Le pidió a su hija que 

tuviera lista la ropa con la que lo iban a vestir cuando llegara el final: “La ropa que 

me voy a llevar al panteón”. 

Sufría un dolor insoportable. Tenía comezón. Su piel parecía un pergamino amarillo. 

Apenas en enero conversé con él. Conté aquí su historia. 

 

CARLOS LORET  

Lista de “decisiones políticas tomadas en años pasados” por un “actor político” 

llamado AMLO 

Ordenar la liberación de un presunto narcotraficante buscado en Estados Unidos y 

México en el Culiacanazo. Desviar recursos del fondo de estabilización petrolera 

para fines no esclarecidos. Desperdiciar miles de millones de pesos al cancelar el 

aeropuerto de Texcoco. Militarizar al país con la Guardia Nacional pese ala 

obligación legal de que ese cuerpo tuviera un mando civil. Causar mil 600 muertes 

por dejar a niños sin medicinas para el cáncer. 

Permitir por omisión la muerte de 137 personas por la orden a todos los cuerpos de 

seguridad y protección civil de no intervenir en absoluto para sacar a la gente que 

durante horas se acercó al ducto de gasolina pinchado en Tlahuelilpan, Hidalgo. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210722
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210722
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210722
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20210722
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Respiro. Un mes más de vida tendrán las empresas outsourcing. El 

senador Ricardo Monreal informó que habrá un periodo extraordinario para abordar 

la propuesta de ampliar el plazo de la entrada en vigor de la reforma en materia de 

subcontratación. Como acostumbra, el legislador logró el acuerdo más conveniente. 

Tiene el apoyo a su planteamiento de prórroga, acorde con las intenciones del 

Consejo Coordinador Empresarial, la Concamin y la Canacintra. Se busca un lapso 

para concretar las mejores prácticas fiscales. Lo relevante de esta decisión es que, 

de acuerdo con los propios empresarios, corresponde a una visión acorde con la 

situación económica y social. Siempre con la mira en lo que más conviene al país. 

Una más con el sello Monreal. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Autodefensas 

Estoy de acuerdo con el presidente López Obrador: los grupos de autodefensa no 

debieran existir. Para usar sus propias palabras, “no se puede hacer justicia por 

propia mano, nadie puede hacer eso, es ilegal y no debe aceptarse”. Tiene razón. 

En un Estado de derecho, la autoridad tiene la obligación de proveer de seguridad 

a los gobernados. De hecho, es el cimiento fundamental del pacto democrático: los 

ciudadanos renuncian a defender su vida y sus pertenencias por sus propios medios 

y depositan esa tarea en el gobierno, que cuenta con el monopolio del uso legítimo 

de la fuerza. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El adiós de Carlitos; espionaje; ‘influencers’ 

Más adelante hablaremos de otros temas, pero primero permítame contarle una 

historia que parte del corazón. Conocí a Carlos Salomón Cámara hace ya muchos, 

demasiados años, a fines de los años 80. El que se convirtió en uno de los grandes 

amigos de toda la vida, era entonces lo que fue siempre, un hombre inteligente, 

agudo, que sabe valorar la amistad y con una extraordinaria capacidad para unir 

personas, voluntades, incluso las más opuestas, amén de un gran operador político. 

Nos acercaron y unieron, como en toda amistad de décadas, desde grandes 

alegrías hasta tristes vicisitudes personales y familiares.  

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1461299
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/autodefensas/1461293
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-adios-de-carlitos-espionaje-influencers/1461291
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ALICIA SALGADO 

La aviación comercial está de absoluto regreso 

La decisión tomada por Volaris, de Enrique Beltranena, de comparar sus resultados 

del segundo trimestre y primer semestre de este año con los de 2019, no sólo 

absorbe los excepcionales resultados pandémicos, sino que da visibilidad a socios, 

inversionistas, clientes y equipo sobre la sostenibilidad de la estrategia 

implementada y el liderazgo que están tomando para atender la recuperación de la 

demanda en México, así como encaminar sus pasos para diversificar sus ingresos 

fuera del mercado mexicano. Resultados: crecimiento de capacidad (asientos 

ofrecidos) de 17% y perspectiva de expansión a 22% para el tercer trimestre, 

aumento de ingresos por asiento de 40% con respecto a 2T/19 y para subir a 44% 

en 3T/21; promedio diario de efectivo generado subió de 1 a 1.3 millones de dólares; 

posición de liquidez, de 532 millones de dólares netos equivalente a 9 meses de 

ingresos operativos, utilidad operativa, excluyendo costos de reestructura, con 

aumento de 13%, y una expectativa de expansión de la flota a 101 aviones para 

terminar 2020 y 113 para el 2022. 

¿Qué impulsa su call de crecimiento? 1) el impresionante ajuste de oferta en el 

mercado mexicano por el retiro de Interjet y el proceso de reestructura de 

Aeroméxico; 2) liquidez proveniente de levantamiento de capital, que le permite 

entrar justo a tiempo para tomar la delantera en las posiciones desocupadas y, de 

hecho, cerca de un 7% de sus mercados no tiene competencia alguna; 3) 

crecimiento en ventas para usuarios de ingreso medio, de placer, a Centroamérica 

y norte de América Latina, comenzando por Colombia, lo que implica la reactivación 

de la hija que le creció a Volaris en 2017 y que no acaba de dar el estirón. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  La industria de los servicios funerarios ha presentado un crecimiento importante 

durante el último año y uno de los principales jugadores ha sido Grupo Funeza, que 

preside Erick Herrera Porcallo, una empresa que cuenta con más de 220 

colaboradores que laboran a través de siete agencias funerarias, ubicadas en la 

Ciudad de México y el Área Metropolitana; cinco hornos crematorios de la más 

avanzada tecnología; un panteón privado y una fábrica de ataúdes y urnas. Destaca 

que, a raíz de la pandemia de covid-19, esta empresa se ha solidarizado con más 

de mil 500 familias de bajos ingresos económicos a través de la donación de 

servicios funerarios integrales. 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/la-aviacion-comercial-esta-de-absoluto-regreso/135702
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135700
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que como les adelantamos en este espacio, el flamante G5 del Tribunal Electoral 

está listo para imponer votaciones mayoritarias que ya comenzaron a desesperar al 

magistrado presidente, José Luis Vargas, y a su única aliada, Mónica Soto, quien 

ayer terminó lanzando indirectas en plena sesión pública y pidiendo que las 

sentencias no se basen en “posturas de vencidas ni grupos”. A eso añádale el 

alfilerazo que mandó el titular del Consejo de la Judicatura, Arturo Zaldívar, sobre 

eso de que una “anomalía” institucional le impide “disciplinar” al organismo 

electoral… 

Que el INE, que encabeza Lorenzo Córdova, llegó a la etapa final del proceso 

electoral con el cierre de fiscalización en el que este jueves se proyecta imponer 

multas por más de mil 300 millones de pesos a propósito de unos 500 expedientes 

en general de los que destaca el relativo al gobernador electo de Nuevo 

León, Samuel García, a quien le hallaron irregularidades de campaña por más de 

12 millones de pesos, equivalentes a una multa del doble. A ver cómo sale de esta 

y a ver cómo lo ilustra en su Instagram. 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Los otros datos del covid (II) 

Ayer le contaba de las derivaciones que ha hecho el doctor Arturo Erdely sobre la 

contabilidad real del covid en México, del que me dijo: el gobierno nunca ha 

tenido el control epidémico, nunca logró domar la pandemia, ni aplanó la curva, ni 

acabó la primera oleada. 

De acuerdo con sus factores y derivadas, los contagios al día de hoy, cuando la cifra 

oficial es de 2 millones 693 mil 495 casos, en realidad son 77.8 millones. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1075
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1075
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/los-otros-datos-del-covid-ii
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/los-otros-datos-del-covid-ii
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CARLOS PUIG 

Los dineros de Samuel 

Como lo adelantó mi compañera Jannet López Ponce ayer en Milenio Televisión, el 

INE confirmó que la Unidad Técnica de Fiscalización del instituto confirmó que los 

familiares de Samuel García, hoy gobernador electo de Nuevo León, aportaron de 

manera ilegal recursos a su campaña. 

Según un documento interno del INE, “en seguimiento a los ingresos reportados en 

el SIF por el candidato al cargo de gobernador en el estado de Nuevo León, Samuel 

Alejandro García Sepúlveda, se identificó que 17.8 millones de pesos provienen de 

familiares y del propio candidato en cantidades superiores a las permitidas a los 

simpatizantes y/o aportantes, por lo que se investigó el origen de los mismos y cuyo 

avance es el siguiente: las aportaciones de Bertha Silvia Sepúlveda Andrade por 9 

millones 760 mil pesos se presumen aportación de ente prohibido, en virtud de que 

la aportante no demuestra capacidad económica para realizar las aportaciones, ya 

que no ha presentado declaraciones de impuestos en los últimos ejercicios ni ha 

generado o recibido facturas de alguna actividad económica. Si bien su actividad 

declarada ante el SAT es como socia y accionista, en el SIGER3 y la UIF no figura 

como tal. Sus cuentas bancarias indican que no tenía los recursos suficientes para 

realizar las aportaciones al partido de su haber patrimonial. En días anteriores a 

realizar las aportaciones al partido, recibe recursos de SAGA, Tierras y Bienes 

Inmuebles S.A. de C.V., con quien no tiene alguna relación comercial que justifique 

los montos recibidos de ésta”. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Los músicos abandonan la Revolución 

Nada tan cubano en las protestas del 11 de julio como el himno Patria y Vida, cuyo 

solo título es ya un salto fuera de la opción Patria o Muerte que rubrica a la 

Revolución cubana.  

El salto fuera del círculo es de vida o muerte: ¿Por qué asociar la Patria con el 

Cementerio? ¿Por qué la Patria ha de conquistarse disponiéndose a morir y no 

viviendo bien bajo su abrigo? 
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CARLOS MARIN 

Fuera manotas del gobernador 

El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, cometió el error de entrometerse en el 

pleito de particulares que se disputan la Fundación Mary Street Jenkins y autorizar 

que su policía tomara las instalaciones de la Universidad de Las Américas para 

destituir al rector Luis Ernesto Derbez e imponer a su amigo (ex correligionario en 

el PRD) Armando Ríos Piter. 

Sin que los tribunales hayan llegado a una resolución definitiva, el mandatario tomó 

partido por quienes desconocen el patronato cuyo manejo trae de la greña a los 

herederos la institución creada por el controvertido William Jenkins. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Intentan ‘línea’ en el PRI 

Para garantizar el cumplimiento de los acuerdos y compromisos con la coalición Va 

por México en el terreno legislativo, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, 

y el jefe de su bancada en San Lázaro, Rubén Moreira, establecieron ayer un 

“código de conducta” para sus legisladores federales. En un seminario sobre 

Operación y Técnica Legislativa, primero les pidieron “cumplir con el mandato de 

ser un partido opositor”; segundo, dejaron claro –según dijeron– que “nosotros no 

vamos a apoyar ninguna iniciativa que vulnere el régimen democrático, que lastime 

los órganos autónomos, que atente contra la institución de instituciones, que es el 

Estado mexicano”. Ya se verá... 

Sin sana distancia 

El Presidente dice no ser jefe de partido, como se acostumbraba antaño. Pero lo 

cierto es que ayer, Mario Delgado, líder formal de Morena, acudió a Palacio 

Nacional, donde se habría reunido con López Obrador. El dirigente, quien también 

apareció en la lista de cercanos al Ejecutivo espiados, tuvo trato privilegiado, le 

abrieron la Puerta Mariana, esa que desde que el Palacio fue envallado, como en 

tiempos de Peña, sólo es para invitados especiales. 
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ENRIQUE QUINTANA 

¿Dónde nos brincará la próxima sorpresa? 

Si usted piensa que la tercera ola de contagios del Covid es una sorpresa, se 

equivoca. 

Es algo que se pudo anticipar. Muchos lo advertimos. 

El 30 de marzo pasado, hace tres meses y medio, usted pudo leer en este espacio 

un artículo titulado: ‘La tercera ola de contagios ya está aquí'. 

 

DARÍO CELIS 

Quieren apretar a la banca extranjera 

LE PLATICABA AYER que la Comisión Federal de Competencia Económica 

(Cofece) identificó barreras de entrada en un rubro fundamental para el sector de la 

banca: los procesadores de sistemas de pago. 

De ahí que en diciembre ordenara la desincorporación de los dos únicos, E-Global 

y Prosa, el primero controlado por Citi y BBVA, y el segundo por Banorte, Santander, 

Scotiabank, HSBC, Invex y Banjército. 

 

PABLO HIRIART 

Los defensores de la tiranía 

Los defensores en México de la represión ejercida por la dictadura en Cuba son casi 

los únicos en el mundo. 

No hay, en países libres, medios de comunicación que justifiquen la persecución, 

censura o encarcelamiento de periodistas cubanos que están dando una épica 

lección de periodismo y dignidad. Salvo en México. 
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Las maromas de López-Gatell 

Al gobierno no le gustó nada que EL FINANCIERO publicara el martes que tenía 

‘guardaditas’ 19.4 millones de vacunas anti-Covid que no se habían usado. Se 

entiende su malestar, pero no se justifica. Cuando el virus tiene un ritmo ascendente 

vertiginoso en la tercera ola de la pandemia, parece criminal que la vacunación se 

haya estancado en las últimas semanas, y exhibirlo, como dice el Presidente, 

calienta. Están de cabeza en el gobierno, y ante la ineficiencia interna, mejor atacar 

al mensajero que admitir el desorden. Pero este periódico, como quienes han 

descrito el desastre en la distribución de vacunas anti-Covid, no están equivocados. 

Quien sí lo está es el responsable de la planeación de distribución y aplicación de 

vacunas, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Los datos duros del 

gobierno desmienten a la Presidencia. 

De acuerdo con EL FINANCIERO, se ha recibido un total de 73 millones 699 mil 

175 dosis de los biológicos de Pfizer, AstraZeneca, SinoVac, Sputnik V, Cansino y 

Janssen, pero hasta el pasado domingo se habían aplicado 54 millones 282 mil 399 

inyecciones, por lo que, en una operación de sumas y restas, 19 millones 416 mil 

776 dosis no se habían aplicado. Antes de desmentir, la Presidencia debe ver con 

más cuidado los datos de adquisición y llegada de vacunas a México, que da a 

conocer en Palacio Nacional todas las semanas el secretario de Relaciones 

Exteriores, Marcelo Ebrard, y los informes de aplicación que, en el mismo escenario, 

informa López-Gatell. 
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